

Un poco de historia

Categoría: Sobre Nosotros

Creado: Domingo, 27 Septiembre 2020 21:06 - Última actualización: Jueves, 01 Octubre 2020 14:06

Escrito por Equipo de Produccion Provincial

Visto: 3435

~~En el libro "Apuntes Históricas de Caibarién " de José A Martínez =~~
Fortun y Foyo, obra de consulta obligada, para tratar el tema, encontramos el primer reporte sobre la existencia de este pueblo desde 1513, que fue "explorado su territorio por Pánfilo de Narváez, las Casas y Grijalba, quienes reportaron la existencia de un poblado de indios nombrado "Caybarián".

En esta propia bibliografía aparece que en 1650 permanecían sus caminos cerrados producto de los frecuentes ataques de corsario y piratas a la Villa de San Juan de los Remedios a solo 7 km.

En 1703 Caibarién permanece como hacienda y corral de Remedios. El 26 de octubre de 1832, se funda como pueblo, jugando en esto un papel decisivo la existencia de un puerto por el cual se comercializaría el azúcar de los ingenios existentes en la jurisdicción y zonas aledañas y otros productos.

El punto culminante de este municipio es precisamente, la loma de Guajabana, la cual fue utilizada como punto de vigía para observar la posible presencia de los corsarios y piratas en la zona.

Caibarién, localizada en el Norte y centro del país, constituye una de las ciudades más importantes de la provincia de Villa Clara. Tuvo su proclamación como villa en el 1832, aunque 13 años antes funcionaba su puerto, principal actividad económica y comercial que provocó el origen y posterior desarrollo de la trama urbana, alcanzando su máximo esplendor en la segunda década de este siglo cuando fue el punto fundamental de embarque de azúcar y derivados de toda la región central hacia los Estados Unidos fundamentalmente. El poco calado y el fortalecimiento de otros puntos costeros con mejor operatividad provocaron el paulatino declive de su carácter comercial hasta su cierre definitivo en los años 80 y su tránsito hacia la actividad pesquera, que persiste hasta nuestros días. La ciudad se desarrolla entre las curvas 0 y 5 sobre el NMM y además en una zona baja costera, limitada al Norte por el mar y al Este y Oeste por zonas bajas pantanosas. Un alto porcentaje de la población (13391 habitantes, 40.6 % del total de población) y viviendas se localizan por debajo de la cota 2 de inundación, lo que constituye un alto riesgo en caso de fenómenos hidrometeorológicos. Solo en la zona de la playa, comprendida dentro del límite urbano y que constituía un antiguo cayo que fue unido a tierra firme por un vial, se alcanzan alturas hasta 13.0 metros. Contaba la ciudad según datos estadísticos al cierre del año 2009 con una población de 32 911 habitantes.

El punto culminante de este municipio es precisamente, la loma de Guajabana, la cual fue utilizada como punto de vigía para observar la posible presencia de los corsarios y piratas en la zona.

Un poco de historia

Categoría: Sobre Nosotros

Creado: Domingo, 27 Septiembre 2020 21:06 - Última actualización: Jueves, 01 Octubre 2020 14:06

Escrito por Equipo de Produccion Provincial

Visto: 3435

~~Futuro polo turístico, con gran peso económico para nuestra provincia~~ y nuestro país principalmente en la pesca; las tenerías ha presentado, después del triunfo de la revolución, grandes avances sociales, presenta como fortaleza la alta preparación política de sus cuadros, las tradiciones patrióticas de su pueblo en la celebración de actividades políticas y el positivo impacto en el pueblo de los programas de la revolución puestos en práctica en el municipio, lógicamente todavía es joven y el camino a recorrer, para formar al hombre nuevo y una sociedad nueva, es todavía largo. Cuando se valoran los principales problemas políticos e ideológicos están las fuertes incidencias de la emigración a los EEUU que no comenzó el primero de enero de 1959 sino que, desde la colonia dada la situación geográfica, alto nivel de divisa lo que agudiza las diferencias sociales, la escucha de la radio extranjera, ciudadanos dedicados a actividades ilícitas y desvinculados laboralmente.

Documento:

[Síntesis Histórica del Municipio Caibarién](#)

[Fechas Históricas](#)